

COLABORACIONES EN "LA VOZ"

A Toledo no se le puede perjudicar

En números pasados, este semanario ha ido expresando su disconformidad con lo que se ha dado en llamar "trasvase Tajo-Segura, no sólo debido a la falta de consulta al pueblo de nuestras provincias (Toledo y Cáceres) que son los verdaderos titulares de este patrimonio económico, y cultural inclusive, que es el Tajo, sino, y también, que pueblo honrado y callado, ha sabido encajar de siempre, las bofetadas dialécticas y económicas que nos infringieron otras provincias más favorecidas en el ámbito de la riqueza nacional.

Por eso que mi pluma se encabrita y lanza al aire esta prueba de adhesión a La Voz, porque no se quede sólo en eso, una voz, y sí sea por el contrario, un conjunto armónico y organizado de protestas ante tan desigual trato.

Cuando en las Cortes se aprobó el proyecto del trasvase, Franco concluyó la sesión afirmando: "A Toledo no se le puede perjudicar".

Pero claro, esto fue hasta que vino el señor Silva Muñoz, y lanzó la no menos sonora y democrática frase de "aprovechamiento conjunto Tajo-Segura", sin darse cuenta, por lo visto, de que, por supuesto, ni una sola gota del Segura iba a llegar hasta nuestros campos y nuestras casas.

Y uno añora, sufre y se descompone cuando le hablan de la riqueza de nuestra provincia; de esa perdiz valiente y rojiza que arriesga la vida con orgullo ante la presencia del cazador, emprendiendo fugaz vuelo, rápido, veloz y en picado, en

la defensa de su honor, de su estirpe toledana, de su fama mundial, de su nido querido, de su ambiente, de su madre patria, de su provincia imperial.

Pero qué sola quedará la perdiz y su monte vital, sin ese camarada de siempre, de siglos, de meandrear lento y brujo, de agosto habitat, de susurros leves, de genio castellano, de mirar sereno, de toledano andar.

Y nosotros, los hombres de esta tierra, ya no veremos nunca, ni a esa perdiz valiente, ni a ese monte alegre, ni a este Tajo señorial, porque en aras del progreso y el bienestar..., la pobreza, la indignación y la mentira, nos obligarán a emigrar a otras regiones, a otras provincias, a otras zonas de nuestra amada e injusta patria.

Pero, ¿y tú Tajo querido?, viejo amigo, ¿qué será de tí? Ya no meandrearás tranquilo por tu cauce de siglos; tu marcha es forzada y a otras tierras extrañas te vas. Ya no verás a los pueblos toledanos asomarse a tu faz; ya no conocerás más noches de amor pecador en las orillas de tu cauce anidizo... ¿Es esto justicia?, ¿es esto amor? ¡Que vuelva la vida al Tajo!, que le den los 600 Hms. cúbicos de agua en compensación que le prometieron, que respeten a Toledo y le pongan las 60.000 Ha. de regadío que se proyectó; que engrandezcan la patria y monten las infraestructuras y las industrias necesarias como se dijo, porque esta provincia es generosa, trabajadora y honrada; que este Tajo es humilde y fuerte, que esta provincia es castellana y que este Tajo..., se traga a quien sin conocerlo, quiere refrescarse en sus aguas.

¿Por qué, me pregunto, le tocaría al amigo Tajo ir a fructificar aquellas tierras de la patria, existiendo más cerca de aquellos lares, y por consiguiente, con menos coste para el Estado en obras, tiempo y servicios, un río hermano suyo, puro y limpio, agradecido y poderoso que se llama Turia...?

Pero lo hecho, hecho está, y muy difícil será obligar a quien corresponda a dar marcha atrás, pero..., difícil por fácil, cambio esta mano completa, en juego de cartas, por ese comodón, por ese as, por ese "patrimonio espiritual" y grito como Franco, ¡a Toledo no se le puede perjudicar!

José Luis BENITEZ

NECROLÓGICA

D. Ramón López Barrantes

A nuestra redacción ha llegado en la pasada semana una triste noticia. El pasado día 9 de marzo falleció en Madrid donde residía, nuestro colaborador y gran amigo don Ramón López Barrantes.

Es un nombre que estamos seguros no habrá sido olvidado por ninguno de nuestros lectores de la primera fase de La Voz de Talavera, pues en ella dejó centenares de artículos, de bellos y sugerentes artículos en los que rememoraba muchas cosas y tradiciones de la Talavera de primeros de siglo, a muchas personas que fueron destacadas o populares de entonces y todo ello con un gran cariño y un profundo respeto para todo lo talaverano, pese a no haber nacido en Talavera y haber vivido en ella solamente durante su primera juventud.

Don Ramón López Barrantes, abogado del Estado y ex-gobernador del Banco Exterior de España, que contaba en Talavera con innumerables amigos, dejó en nuestra ciudad con su meritoria y desinteresada labor en nuestro periódico millares de admiradores de su calidad periodística y fue una de las firmas populares y más estimadas en el mismo.

Al dar la triste noticia de su fallecimiento a nuestros lectores, estamos seguros de que interpretamos el sentir de la mayoría al manifestar a sus hijos y demás familiares nuestra profunda condolencia en nombre propio y en el de ellos, y elevar una oración por el eterno descanso de su alma.

SE VENDE CORRALON

Total o parcial. Frente Ambulatorio. Teléfonos 80 01 68 y 80 32 00.

AGRICULTURA Y GANADERIA

El Mercado de ganados del día 15

Se vendieron ganados por más de setenta y cinco millones de pesetas

Se ha celebrado en Talavera de la Reina el segundo mercado quincenal de ganados correspondiente al mes de marzo del año en curso.

Un tiempo espléndido favoreció la concurrencia de ganaderos y tratantes, que operaron sobre un gran número de ejemplares de las distintas especies pecuarias, siendo muy considerable el porcentaje de transacciones efectuadas.

Los precios acusaron firmeza, en general; con apreciables revalorizaciones en ganado de vida y recría.

Salieron partidas de ganado con destino a las provincias limítrofes con la de Toledo y a las de Burgos, La Coruña, Huesca, León, Murcia, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Valencia, Zamora y Zaragoza.

COTIZACIONES:

GANADO VACUNO.— Se vendieron vacas de raza holandesa, recién paridas, de 4.000 a 6.000 litros de producción anual, de 3 a 6 años, de 60.000 a 70.000 ptas.; de clase corriente, de 40.000 a 50.000 ptas.; novillas primerizas, de 35.000 a 45.000 ptas.; añojas, en buen estado de carnes y recría, de 27.000 a 30.000 ptas.; terneras parda alpina, charolaise, etc., de 25.000 a 32.000 ptas.; terneras holandesas, de 6 a 10 meses, de 22.000 a 25.000 ptas.; de 3 a 6 meses, de 19.000 a 23.000 ptas.; chotos de hasta ocho días, de 10.000 a 13.000 ptas.; chotas de igual tiempo, de 9.000 a 11.000 ptas.

Para carne.— Vacuno mayor, de 70 a 75 ptas. kilo vivo; añojos, de 100 a 110 ptas. kilo vivo; del país, de 95 a 100 ptas. kilo vivo.

GANADO OVINO.— Ovejas de vida, de 4.000 a 4.250 ptas.; primals, de 4.000 a 4.500 ptas.; emparejadas, de 5.000 a 5.500 ptas.; corderos lechales, de 160 a 170 ptas. kilo vivo; corderos de 15 a 25 kilos de peso, de 125 a 135 ptas. kilo vivo; corderos de más de 25 kilos, de 110 a 120 ptas. kilo vivo; carneros, de 46 a 49 ptas. kilo vivo; sementales, de 5.000 a 6.000 ptas.; ovejas para carne, de 48 a 52 ptas. kilo vivo.

GANADO CAPRINO.— Cabras de aptitud lechera, con cría, en producción, de 4.500 a 5.000 ptas.; sin cría, en producción, de 3.500 a 4.000 ptas.; cabras de vida, de 2.500 a 3.000 ptas.; para carne, de 35 a 38 ptas. kilo vivo; chivos, de 100 a 105 ptas. kilo vivo; chivas, de 105 a 115 ptas. kilo vivo; cabritos, de 165 a 175 ptas. kilo vivo.

GANADO EQUINO.— En ganado

equino se operó con arreglo a la clase, edad y alzada del animal.

Para sacrificio.— Caballar, de 50 a 55 ptas. kilo vivo; mular, de 40 a 42 ptas. kilo vivo; asnal, de 25 a 28 ptas. kilo vivo.

El número de cabezas concurrentes al tesoro fue de 7.938 y el de transacciones de 6.277.

El importe de las transacciones efectuadas puede calcularse en más de **SETENTA Y CINCO MILLONES** de pesetas, y el valor total del ganado concurrente al tesoro en cerca de **NOVENTA Y TRES MILLONES** de pesetas.

Anís LA GALLEGA Vermouth MONTE ROSADO LICOR 17

Distribuidor:

JOAQUIN FERNANDEZ

ALMACEN DE COLONIALES

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

LA CALZADEÑA

Año Nuevo y siempre...¡LA CALZADEÑA!

LA CALZADEÑA pone a su disposición su nuevo slogan: MEJOR CALIDAD A MEJOR PRECIO

NO OLVIDE VISITAR LA CALZADEÑA y se convencerá de lo increíble de nuestro slogan y mercado actual

¡SI, SEÑORA! Si usted es mujer hogareña ¡Compre en LA CALZADEÑA

Y Recuerde...seguimos con nuestra guerra de lana vieja

LA CALZADEÑA, Paralela, 87 (junto a la via)

Si no puede visitarnos, llame al Teléfono 80 32 03 y pasaremos a recogerle.